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ATA DA SEXTA (6ª) SESSÃO ORDINÁRIA DO PRIMEIRO (1º) PERÍODO  LEGISLATIVO DE DOIS 
MIL E VINTE E QUATRO (2024) DA DÉCIMA OITAVA (18ª) LEGISLATURA 

 
Realizou-se aos quatro (4) dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro (2024), às nove horas 1 

(09h), na sede do Poder Legislativo de Cerro Corá/RN, sito à  Praça Tomaz Pereira, número onze 2 

(11), a sexta (6ª) sessão ordinária do primeiro (1º) período legislativo da décima oitava (18ª) 3 

legislatura do ano de dois mil e vinte e quatro (2024). A sessão foi presidida pelo vereador Francisco 4 

Aldo Maciel, tendo como vice-presidente o vereador Rodolfo Guedes dos Santos e secretariada 5 

pelo vereador Vagton Luiz Silva de França. Havendo quórum regimental, e sob a proteção de Deus, 6 

o presidente Francisco Aldo Maciel declarou aberta a sexta (6ª) sessão ordinária. Na ocasião, a 7 

chamada foi realizada pelo vice-presidente para todos os vereadores que estiveram presentes: 8 

Álvaro Breno Araújo Bezerra, Felipe da Silva, Francisco Aldo Maciel, Francisco de Assis dos Santos, 9 

José Maria Gomes, Maria Claudicéia Simões de Maria, Rodolfo Guedes dos Santos e Vagton Luiz 10 

Silva de França. O presidente Francisco Aldo Maciel justificou a ausência do vereador João Maria 11 

Alexandre. Em seguida, o presidente Francisco Aldo Maciel solicitou a dispensa da leitura da ata da 12 

sessão anterior e a respectiva votação dessa, a qual foi aprovada por unanimidade de todos os 13 

vereadores presentes. Abrindo o expediente, o secretário da mesa diretora, o vereador Vagton Luiz 14 

Silva de França, realizou a leitura das matérias em pauta: Dispensa do Parecer das Comissões do 15 

Projeto de Lei nº 004/2024 do Poder Executivo;  Projeto de Lei nº 004/2024 do Poder Executivo, 16 

o qual “dispõe sobre a elevação do piso salarial do magistério, altera o orçamento municipal quanto 17 

aos créditos adicionais, e dá outras providências.”; Projeto de Lei nº 004/2024 do Poder Legislativo 18 

de Autoria do Gabinete do Vereador José Maria Gomes, o qual “Institui a ‘Lei Lucas’ que dispõe 19 

sobre a obrigatoriedade do programa de treinamento em primeiros socorros aos profissionais de 20 

instituições de ensino em todo o Município de Cerro Corá/RN e dá outras providências.”; 21 

Requerimento nº 003/2024 do Gabinete do Vereador Felipe da Silva, o qual “Requer através da 22 

Secretaria de Turismo e Cultura do Município de Cerro Corá/RN à atualização do inventário turístico 23 

de Cerro Corá/RN.”; Requerimento nº 011/2024 do Gabinete do Vereador Francisco de Assis dos 24 

Santos, o qual “Requer da administração municipal de Cerro Corá que em decorrência da sangria 25 

do açude Elói de Souza seja realizado o serviço de melhoramento e limpeza da área conhecida como 26 

‘prainha’ e também a recuperação da via de acesso que vai até os restaurantes existentes nas 27 

margens do referido açude.”; Requerimento nº 001/2024 do Gabinete do Vereador Rodolfo 28 

Guedes dos Santos, o qual “Requer à Prefeitura Municipal de Cerro Corá o calçamento da rua 29 

localizada atrás da Igreja Matriz de São João Batista de Cerro Corá.”; Requerimento nº 002/2024 30 

do Gabinete do Vereador Rodolfo Guedes dos Santos, o qual “Requer à Prefeitura Municipal de 31 

Cerro Corá o fornecimento de carro limpa fossa para todo o Município de Cerro Corá.”; 32 

Requerimento nº 005/2024 do Gabinete do Vereador Álvaro Breno Araújo Bezerra, o qual “Requer 33 

ao poder executivo municipal a Pavimentação da Rua: Antônio Bezerra da Costa, bairro Centro.”; 34 

Requerimento nº 006/2024 do Gabinete do Vereador Álvaro Breno Araújo Bezerra, o qual “Requer 35 

o Serviço de Roçagem da Vegetação em Regime de Urgência na RN 042 que Liga o Município de 36 

Cerro Corá a Currais Novos, como também da RN 203 que liga o Município de Cerro Corá a 37 

Bodó/RN.”; Requerimento nº 007/2024 do Gabinete do Vereador Álvaro Breno Araújo Bezerra, o 38 

qual “Requer ao poder executivo municipal, extensivo a Secretaria Municipal de Agricultura o 39 

Serviço de Piçarra na Estrada que liga o Riachão a Comunidade Serra Preta de Cerro Corá a 40 
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Bodó/RN.”; Requerimento 006/2024 do Gabinete da Vereadora Maria Claudicéia Simões de 41 

Maria, o qual “Solicito a limpeza e roço dos matos que ficam a margem das estradas vicinais da 42 

Serra Preta e Serra Verde.”; Requerimento 007/2024 do Gabinete da Vereadora Maria Claudicéia 43 

Simões de Maria, o qual “Solicito a limpeza dos matos que estão crescendo em as residências da 44 

comunidade Ipueira.”; e Requerimento Coletivo nº 003/2024, o qual “Requer da Administração 45 

Municipal de Cerro Corá a elaboração e envio de Projeto de Lei reajustando salário dos conselheiros 46 

tutelares.”. Ao fim da leitura das matérias em pauta, o presidente Francisco Aldo Maciel convidou 47 

o membro do Conselho Tutelal, Neném Canário. O membro do Conselho Tutelar, Neném Canário, 48 

deu início à sua fala cumprimentando a todos. Explicou que fez o uso da palavra na tribuna para 49 

defender o reajuste salarial dos conselheiros tutelares. Defendeu que o Conselho Tutelar é um 50 

órgão atuante em todos os dias. Explicou que os conselheiros não possuem adicionais e 51 

gratificações de periculosidade e de horas extras, respectivamente. Explanou que o Conselho 52 

Tutelar é órgão permanente, autônomo e não jurisdicional. Questionou sobre a possibilidade de 53 

reajuste salarial dos conselheiros. Parabenizou os vereadores pela solicitação do envio de projeto 54 

de lei pelo Executivo. Observou que oitenta por cento (80%) dos municípios do Rio Grande do Norte 55 

estão fazendo o reajuste. Ressaltou que Cerro Corá possui o maior índice de vulnerabilidade da 56 

Região Seridó. Ao final de sua fala, solicitou, novamente, o envio do projeto de lei de aumento 57 

salarial pelo Executivo e agradeceu pelo espaço na tribuna. O vereador Francisco Aldo Maciel abriu 58 

espaço para perguntas e apontamentos dos vereadores. A vereadora Maria Claudicéia Simões 59 

defendeu o reajuste salarial, bem como o devido reconhecimento do trabalho do Conselho Tutelar. 60 

Neném Canário agradeceu as palavras da vereadora. O vereador Rodolfo Guedes fez 61 

questionamentos sobre o prazo do envio do projeto de lei, o qual foi explicado por Neném Canário. 62 

O vereador Francisco de Assis dos Santos ressaltou que está à disposição para analisar e votar o 63 

projeto de lei. O membro do Conselho Tutelar ressaltou que o reajuste salarial não afetará de 64 

sobremaneira o orçamento municipal. O vereador José Maria Gomes elogiou as palavras do 65 

conselheiro tutelar, na tribuna, e ressaltou que é favorável ao reajuste salarial. O conselheiro tutelar 66 

agradeceu pelo tempo no Plenário. O vereador Francisco Aldo Maciel questionou sobre o envio do 67 

projeto de lei à Câmara, o qual foi respondido pelo conselheiro tutelar. O vereador Francisco de 68 

Assis dos Santos, pela ordem, solicitou ao presidente o protocolamento do requerimento coletivo. 69 

O presidente Francisco Aldo Maciel convidou o senhor Severino Honorato para fazer uso da tribuna. 70 

O senhor Severino Honorato deu início à sua fala cumprimentando a todos. Explicou que o projeto 71 

Lei Lucas possui a finalidade de capacitar os profissionais de saúde para noções básicas de primeiros 72 

socorros. Defendeu que o projeto visa ao treinamento constante e que está aberto para capacitação 73 

de pais, alunos e profissionais da educação. Agradeceu ao vereador Dedé por ter proposto o projeto 74 

de lei. Agradeceu aos vereadores pelo espaço na tribuna. O vereador Francisco Aldo Maciel abriu 75 

espaço para perguntas e apontamentos dos vereadores. A vereadora Maria Claudicéia Simões 76 

destacou a importância do projeto e parabenizou pela iniciativa. O senhor Severino Honorato 77 

ressaltou que o projeto de lei seja o primeiro de outros que virão sobre primeiros socorros. O 78 

vereador Francisco de Assis dos Santos parabenizou o senhor Severino e o vereador Dedé pelo 79 

projeto de lei e destacou a importância da divulgação. O vereador Francisco Aldo Maciel ressaltou 80 

a votação do projeto de lei e agradeceu pela presença de Severino Honorato. O presidente Francisco 81 

Aldo Maciel deu início ao grande expediente, sendo a palavra facultada, por ordem de sorteio, 82 
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primeiramente ao vereador Rodolfo Guedes dos Santos, que fez uso da tribuna cumprimentando 83 

a todos. Expressou que concorda com todos os projetos de leis na sessão. Igualmente expressou 84 

concordância ao envio do projeto de lei do reajuste do salário dos membros do Conselho Tutelar. 85 

Explanou sobre a situação do reajuste dos professores e dos agentes de saúde. Explicou sobre os 86 

requerimentos de sua autoria. Concordou com o requerimento coletivo apresentado na sessão. Em 87 

seguida, ressaltou sobre a importância da audiência pública sobre a LDO, porém, demonstrou 88 

tristeza sobre a impossibilidade de realização de concurso público nos próximos anos. Observou 89 

que o contador do Executivo explicou que é melhor contratar terceirizadas em vez de realizar 90 

concurso público. Posteriormente, parabenizou o grupo político que está sendo montado da sua 91 

base. Explicou que foram montados dois (2) grupos políticos formados por onze (11) mulheres. Ao 92 

finalizar sua fala, parabenizou, novamente, os grupos políticos formados de sua base. O vereador 93 

José Maria Gomes deu início à sua fala cumprimentando a todos os presentes e os ouvintes da 94 

sessão. Explanou que o projeto de lei de sua autoria será aprovado. Relatou que esteve com o 95 

deputado federal João Maia para adquirir recursos ao município e ressaltou que o deputado federal 96 

destinou emenda, anteriormente, à saúde. Relatou que esteve no DNOCS para solicitar a instalação 97 

e perfuração de poços no município, bem como solicitou a pavimentação de paralelepípedos nas 98 

comunidades rurais. Solicitou ao presidente Francisco Aldo Maciel para que seja feita audiência 99 

pública com o representante da CAERN para que seja esclarecida a falta de abastecimento em 100 

alguns pontos da cidade. Solicitou o serviço de tapa-buracos na feira coberta pela Secretaria de 101 

Agricultura e pela Secretaria de Obras. Reivindicou os tratores para o corte de terras na comunidade 102 

Ipueiras. Ressaltou que qualquer reivindicação da população pode ser feita pelo telefone pessoal 103 

do vereador. Ao final de sua fala, agradeceu ao Prefeito e à Secretária de Saúde sobre a realização 104 

da primeira etapa do preventivo às mulheres do município. Parabenizou a equipe de Ana Marli pela 105 

entrega dos peixes na Semana Santa. O vereador Felipe da Silva iniciou sua fala cumprimentando 106 

a todos. Explicou sobre o requerimento de sua autoria. Solicitou que seja feita audiência pública, 107 

pelo município, sobre o inventário turístico. Observou que, sobre os requerimentos do vereador 108 

Rodolfo Guedes dos Santos, o calçamento da rua atrás da igreja já está em estudo. Ressaltou que 109 

novas ruas serão calçadas e que será publicada o vencedor que fará as obras. Explicou que muitas 110 

obras serão feitas no mês de maio. Observou que o projeto de lei de reajuste do magistério será 111 

votado na sessão. Explanou que Cerro Corá parcelou precatórios e que os cidadãos os receberão 112 

normalmente. Igualmente destacou que a Câmara receberá os precatórios devidos e haverá um 113 

aumento de quinze mil reais (R$15.000,00) no duodécimo da Câmara Municipal de Cerro Corá. 114 

Ressaltou que há compromisso de reajuste salarial dos vereadores da próxima legislatura, uma vez 115 

que a Câmara receberá precatórios devidos. Ao finalizar sua fala, solicitou audiência pública para 116 

que seja discutido o fornecimento de carro limpa fossa pela CAERN. A vereadora Maria Claudicéia 117 

Simões de Maria deu início à sua fala cumprimentando a todos os presentes e os ouvintes da 118 

sessão. Explicou sobre os requerimentos apresentados de sua autoria. Destacou a importância do 119 

mês de abril por promover a conscientização sobre o autismo e solicitou políticas públicas no 120 

município. Relatou que recebeu o ofício do Ministério Público que solicitou a comprovação de que 121 

não há água no Assentamento Santa Clara - Vila “B” fornecida pela CONISA. Destacou que 122 

apresentou fotos da água suja e a cobrança do alto valor pela CONISA, bem como que seja 123 

modificado o fornecedor para a CAERN. Explicou que seu requerimento da estrada na Serra Preta 124 
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foi atendido. Agradeceu pela realização dos exames de preventivo no município e destacou que a 125 

população pode procurar os vereadores para que sejam feitas as marcações do exame. Ao finalizar 126 

sua fala, observou que o reajuste salarial dos conselheiros tutelares deve ser feito em todos os anos 127 

e ressaltou a importância do Conselho Tutelar. O vereador Francisco de Assis dos Santos iniciou sua 128 

fala cumprimentando a todos. Explicou sobre o requerimento de sua autoria. Cobrou ao Prefeito 129 

Municipal o acesso das ruas que adentram a Várzea dos Félix até o terminal turístico. Em seguida, 130 

relatou que recebeu reclamações das pessoas que residem próximo ao Cemitério São João Batista 131 

e São Joaquim em virtude de que as casas próximas estão infestadas de cupim. Assim, solicitou ao 132 

Secretário de Obras para que seja resolvido. Em continuidade, relatou sobre a situação das ruas do 133 

município em relação aos buracos. Em seguida, afirmou que é favorável ao reajuste dos professores 134 

e orientou os professores a entrarem na justiça para conseguirem as perdas salariais por meio de 135 

precatórios. Afirmou que é a favor do reajuste do salário dos conselheiros tutelares. Relatou que 136 

conseguiu liminar na justiça para impedir a vigência do projeto de lei que cria secretarias no 137 

município. Em seguida, observou que os alunos estudantes em universidades em Currais Novos 138 

estão trafegando em pé nos ônibus e solicitou mais ônibus para que seja resolvida a situação. Ao 139 

finalizar sua fala, afirmou que aguarda o envio do projeto de lei de reajuste salarial dos conselheiros 140 

tutelares. O vereador Álvaro Breno Araújo Bezerra iniciou sua fala cumprimentando a todos. 141 

Demonstrou ser favorável aos projetos de leis da sessão e, em seguida, explicou os fundamentos 142 

dos requerimentos de sua autoria. Em seguida, demonstrou a importância da audiência pública 143 

sobre o fornecimento do carro limpa fossa e parabenizou o vereador Felipe da Silva sobre a iniciativa 144 

da audiência. O vereador Vagton Luiz Silva de França iniciou sua fala cumprimentando a todos os 145 

presentes e os ouvintes da sessão. Expressou alegria sobre o reajuste do salário do magistério e 146 

demonstrou expectativa sobre o que se refere ao dos conselheiros tutelares. Afirmou que é 147 

favorável a todos os requerimentos apresentados na sessão. Relatou que a situação do transporte 148 

escolar houve avanço, mas a quantidade de estudantes em Currais Novos aumentou. Em seguida, 149 

ressaltou a ausência de energia no lixão do município para que haja o imprensamento dos materiais 150 

com a finalidade de venda. Em continuidade, ressaltou a situação da estrada que liga Cerro Corá a 151 

Bodó, conforme o requerimento do vereador Breno. Explanou que o corte de terras não está 152 

suficiente na comunidade Ipueiras e em todo o município. Ressaltou a situação do quebra-molas 153 

na comunidade Ipueiras.  Relatou a situação financeira do município em virtude do empréstimo 154 

feito pelo município e sobre os problemas estruturais nos órgãos públicos e em outros locais da 155 

cidade. O vereador Francisco de Assis dos Santos solicitou parte na fala do vereador, o qual 156 

concedeu-lhe o tempo. O vereador Francisco de Assis dos Santos destacou que existem muitos 157 

problemas na cidade e que não haverá tempo para o Prefeito resolver durante o ano. Ainda, 158 

comentou sobre a situação do transporte escolar e do corte de terras. O vereador Francisco Aldo 159 

Maciel solicitou parte na fala do vereador, o qual concedeu-lhe o tempo. O vereador Francisco Aldo 160 

Maciel solicitou silêncio aos demais vereadores durante o uso da palavra do vereador na tribuna. 161 

O vereador José Maria Gomes, por ordem, ressaltou que não se proíbe o vereador de falar no 162 

plenário durante o uso da palavra. O vereador Francisco Aldo Maciel ressaltou, mais uma vez, o 163 

silêncio dos demais e que o uso da fala, pela ordem, deve ser autorizada pelo presidente. O 164 

vereador José Maria Gomes explicou que o uso “pela ordem” não necessita de autorização do 165 

vereador presidente. O vereador Vagton Luiz Silva de França, ao retomar sua fala, concordou com 166 
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o aviso de silêncio do vereador presidente. Ao finalizar sua fala, ressaltou a importância do voto nas 167 

próximas eleições. O vereador Francisco Aldo Maciel convidou o vice-presidente Rodolfo Guedes 168 

dos Santos para que assuma a presidência enquanto aquele faz uso da tribuna. O vereador 169 

Francisco Aldo Maciel iniciou sua fala cumprimentando a todos. Ressaltou a importância dos 170 

requerimentos apresentados e os convidados presentes na sessão. Relatou o descaso com o 171 

Assentamento Santa Clara - Vila “B” em razão do crescimento do mato na estrada e relatou sobre 172 

os buracos que estão presentes no início da cidade. Igualmente expressou sobre a situação das 173 

luminárias na Zona Rural. Em seguida, ressaltou a situação dos buracos na rua da feira. Afirmou 174 

sobre a situação da cidade e de quais pontos precisam de atenção do Executivo. Ressaltou sobre o 175 

reajuste salarial do magistério e que os professores precisarão procurar a justiça para que recebam 176 

a perda salarial do ano anterior. Ao finalizar sua fala, afirmou que este ano é um ano de reflexões e 177 

que a população escolherá os novos vereadores e o novo prefeito. Retornando ao posto de 178 

presidente, Francisco Aldo Maciel deu início à ordem do dia. Na ordem do dia, o presidente 179 

Francisco Aldo Maciel pôs em discussão e votação: Dispensa do Parecer das Comissões do Projeto 180 

de Lei nº 004/2024 do Poder Executivo, o qual foi aprovado pela unanimidade dos vereadores 181 

presentes; Projeto de Lei nº 004/2024 do Poder Executivo, o qual foi aprovado pela unanimidade 182 

dos vereadores presentes; Projeto de Lei nº 004/2024 do Poder Legislativo de Autoria do Gabinete 183 

do Vereador José Maria Gomes, o qual foi aprovado pela unanimidade dos vereadores presentes; 184 

Requerimento nº 003/2024 do Gabinete do Vereador Felipe da Silva, o qual foi aprovado pela 185 

unanimidade dos vereadores presentes; Requerimento nº 011/2024 do Gabinete do Vereador 186 

Francisco de Assis dos Santos, o qual foi aprovado pela unanimidade dos vereadores presentes; 187 

Requerimento nº 001/2024 do Gabinete do Vereador Rodolfo Guedes dos Santos, o qual foi 188 

aprovado pela unanimidade dos vereadores presentes; Requerimento nº 002/2024 do Gabinete 189 

do Vereador Rodolfo Guedes dos Santos, o qual foi aprovado pela unanimidade dos vereadores 190 

presentes; Requerimento nº 005/2024 do Gabinete do Vereador Álvaro Breno Araújo Bezerra, o 191 

qual foi aprovado pela unanimidade dos vereadores presentes; Requerimento nº 006/2024 do 192 

Gabinete do Vereador Álvaro Breno Araújo Bezerra, o qual foi aprovado pela unanimidade dos 193 

vereadores presentes; Requerimento nº 007/2024 do Gabinete do Vereador Álvaro Breno Araújo 194 

Bezerra, o qual foi aprovado pela unanimidade dos vereadores presentes; Requerimento 006/2024 195 

do Gabinete da Vereadora Maria Claudicéia Simões de Maria, o qual foi aprovado pela 196 

unanimidade dos vereadores presentes; Requerimento 007/2024 do Gabinete da Vereadora Maria 197 

Claudicéia Simões de Maria, o qual foi aprovado pela unanimidade dos vereadores presentes; 198 

Requerimento Coletivo nº 003/2024, o qual foi aprovado pela unanimidade dos vereadores 199 

presentes; e Requerimento Coletivo nº 004/2024, o qual “Requer audiência pública com a CAERN 200 

sobre o abastecimento de água no Município de Cerro Corá.”, que foi aprovado pela unanimidade 201 

dos vereadores presentes. O vereador Felipe da Silva questionou, pela ordem, se houve a votação 202 

do Projeto de Lei nº 004/2024 do Poder Executivo, o qual foi explicado pelo presidente Francisco 203 

Aldo Maciel que o projeto referido foi votado. Dando início às considerações finais, todos os 204 

vereadores presentes fizeram uso de seus dois minutos finais. Não havendo mais nada a ser tratado, 205 

o presidente Francisco Aldo Maciel deu por encerrada a presente sessão, agradeceu a presença de 206 

todos e convidou para a próxima sessão ordinária a ser realizada no dia onze (11) de abril. E, para 207 
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constar, foi lavrada a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será assinada pelos 208 

vereadores da Câmara Municipal de Cerro Corá/RN. 209 
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